

Ce que pensent de l'alcool les médecins de France

« Parlant au nom de l'hygiène, de la santé publique et de l'intérêt national, Nous déclarons publiquement :

« L'alcool sous toutes ses formes est un poison.

« L'alcool ne soutient ni ne réchauffe : c'est un excitant dangereux, qui dégrade tous les organes, les affaiblit et les rend incapables de résister efficacement aux atteintes de maladie légères.

« L'alcool est la cause directe d'un grand nombre de maladies mortelles.

« L'usage habituel de l'alcool, même à doses modérées, conduit à l'alcoolisme.

« L'alcoolisme attaque le buveur non seulement dans sa personne, mais dans sa postérité ; la plus grande partie des enfants d'alcooliques sont atteints d'épilepsie, de convulsions, d'hystérie, etc.

« L'usage habituel des apéritifs est la cause de l'affaiblissement progressif de la santé, même chez les personnes qui ne se sont jamais enivrées ; il conduit à une vieillesse prématurée et abrège l'existence.

« L'usage habituel des apéritifs et de l'alcool, même à dose non enivrante, facilite l'invasion de la tuberculose et de la phtisie pulmonaire. »

La susdite « Déclaration, » signée par 69 médecins de France, a été affichée dans toutes les communes du Finistère et dans d'autres localités. Elle est, quant au fond, le pendant du manifeste publié il y a quelque temps en Hollande, signé par des sommités médicales de ce pays et auquel se sont ralliés 590 médecins néerlandais.

La *bonté* vaut mieux que la *beauté* car la *beauté* passe et la *bonté* reste.

Quand les *pauvres* ne font rien, leur *paresse* ne les nourrit pas.

Un *vice* coûte plus à nourrir que *plusieurs enfants*.